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Protokoll zur FSK vom 21.05.2015 
Sitzungsort: WiWi  Raum031 
Protokollant*in: Kathi Nesseler 
Sitzungsleitung: Johannes Deinzer und Katharina Nesseler 

〉 Begrüßung und Formalia 

〉 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Fachbereich  Fachschaft / Arbeitsgruppe   Kreuz 

=Anwesend 
01 Rechtswissenschaft x 
 Liste 1: Jusos im Recht   

Liste 2: RCDS -Die StudentenUnion  
Liste 3: Die Partei - Hochschulgruppe  

02 Wirtschaftswissenschaften x 
 Liste 1: Jusos   

Liste 2: FES - Freie Engagierte Studierende  
03  Sozial- und Kulturwissenschaften  
 Gesellschaftswissenschaften  x 

Erziehungswiss  (Pädagogen Party) x 
04 Geschichts- und Kulturwissenschaften                                                                
 Geschichte und Kultur  x 

Altertumswiss. - Spartiaten-ahu! x 
Philosophie - Sophie's friends  

05 Sprache, Literatur, Kultur  
 Angew. Theaterwissenschaft - 

Chlorgaswolke 
 x 

06 Psychologie und Sportwissenschaft                                                
 Psychologie - Psychos  x 

Sport - Sporties x 
07 Mathematik und Informatik, Physik, Geographie  
 Geographie - Weltenbummler  x 

Mathematik und Physik – Die Liste   
08 Biologie und Chemie  
 Biologie –Bios   

Chemie – Chemiker   
Materialwiss. - MaWi  

09 Agrarwissenschaften, Ökotrophologie und Umweltmanagement  
 Agrarwiss. Ökotrophologie 

Umweltmanagment – Bäuerin sucht 
Hausmann 

  

10 Veterinärmedizin  
 Veterinärmedizin - Vetis United  x 
11  Medizin                                              
 Humanmedizin - Studierende 

Humanmedizin 
 x 

Zahnmedizin -Zahnmediziner x 
Lehramt  Die Lehrer deiner Kinder    x 
14 Fachschaften und 9 Fachbereiche sind Anwesend. Die Beschlussfähigkeit ist damit gegeben.  
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〉 Tagesordnung  
1. Begrüßung und Formalia 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3. Tagesordnung 
4. Protokoll 
5. Aktuelles – GO  Vor der GO – TOP der Anglisten  
6. Berichte der FS 
7. Berichte FSK Vorstand 
8. Fragen an FSK Vorstand 
9. Anträge 
10. Verschiedenes 

Abstimmungsthema  Ergebnis  Notiz  
Tagesordnung  Einstimmig  angenommen Nach Erweiterung  des TO 

Aktuelles um den TOP  der 
Anglisten. 

 

〉 Protokoll 
Abstimmungsthema  Ergebnis  Notiz  
Protokoll vom  21.04.15 Einstimmig  angenommen  

 

〉 Aktuelles 
TOP Anglisten : Behandlung der Dozenten an der JLU. 

- Das Problem ist, dass viele gute Dozenten keine reguläre Stelle  bekommen. Einige Dozenten 
werden mit Lehrbeauftragungen für einige Kurse  in begrenzter Zeit  abgespeist, da 
Lehraufträge sind billiger als feste Anstellungen. Damit verliert die JLU gute Personen. FS 05 – 
AG Anglistik empfindet dies als Unart.  

- Frage an die gesamte FSK: Ist dies in anderen Fachbereichen auch so? 
 In den anderen Sprachen - dort ist dies ähnlich.  
Angewandte Theaterwiss. – dort ist es ähnlich. Viele Stellen laufen ohne Folgestellen aus. Die 
Stellen werden vom Präsidium nicht als nötig erachtet, weil es anderen Stellen gibt, bei 
denen es Überschneidungen mit den Theaterwissenschaften gibt. 
 Zahnmedizin - Dort läuft es anders, aber die Tendenz Stellen viel mit Assistenzärzten, die  
billiger sind, die Studis abzuspeisen ist groß.  
Geographie hat dieses Problem nicht. 
Alle anderen haben sich nicht geäußert. 

- Lösungsvorschläge:  
Dieses Problem im Senat einbringen zusammen mit den anderen Listen. 
In Bezug auf die JLUmdenken Kampanie dazu Maßnahmen planen. 
 Offener Brief an Betroffene und das Präsidium  ausgewählte  Lösung:  AG Anglistik 
bereitet einen solchen Brief vor und trägt ihn dann in die nächste FSK Sitzung, auf welcher 
darüber abgestimmt und gesprochen werden soll.  
 



[3] 
 

Besprechung  der GO (Fassung: Stand 05_2015) :  

Es wird  wie angekündigt nicht auf alle Punkte  eingegangen, sondern nur auf die großen 
Änderungen.  

- IV. Ladungs- und Antragfristen  §13(3):   Haushaltssitzung  Kommentar, dass diese zu 
organisatorischen Gunsten der Fachschaften eingeführt wird.  
 

- IX. Finanzen §28(1) – ab 1.000 Euro ins Stupa: Diskussion dazu weil eine Kürzung der Höhe 
vorgenommen werden soll um „geldverschwenderische Anschaffungsatmosphäre“ 
einzudämmen.  Eine Stupa-Pflicht ab eine kleineren Höhe würde die kritische Hinterfragung 
von Anschaffung besser regeln können.  Somit gibt folgende  Änderung: „Die Fachschaften 
müssen ihre finanzwirksamen Anträge (gemäß § 25 Abs. 4 der Finanzordnung der  
Studierendenschaft) der FSK unter Berücksichtigung der Antragsfrist nach § 14 zur 
Begutachtung vorlegen. Einzelanschaffungen dürfen einen Betrag von 600€ nicht 
überschreiten, ansonsten sind sie an das Studierendenparlament zu stellen.“ 
 

- IX. Finanzen  §29 (2) – Finanzanträge, die nach Bewilligung durch die FSK oder das 
Studierendenparlament nicht innerhalb von drei Monaten durch Vorlage der Quittungen und 
des vollständigen Erstattungsantrages abgerufen werden, verfallen. Bei Bedarf müssen die 
entsprechenden Mittel neu beantragt werden.   Begrenzung der Gültigkeit der Anträge aus 
Praktikabilitätsgründen 
 

- XI. FSK- Vorstandswahlen §36 – Nur Änderung des Verweises auf die Definition eines Amtes 
der Satzung der Studierendenschaft.  
 

- II. Mitglieder § 5 Vertretung der Fachschaften – Nun sind 2 Unterschriften für Vertretung 
eines Fachschaftsrates  notwendig.  
 
 

- XII. Abstimmung  §46 (a-c) – Genaue Definition von Mehrheitsregelungen 
 

- XV. Ordnungsmaßnahmen § 58 –  Änderung wie bei XI. FSK- Vorstandswahlen §36 

 
Fragen  

- zu § 16 – Ordnungsrecht, Hausrecht – Was heißt das?  
- zu §47 – Fragen zur Enthaltung  
- zu § 3 – Rechtschreibfehler?  
- zu §7  – Leerzeichenfehler ? 

Abstimmungsthema  Ergebnis  Notiz  
GO der FSK (Fassung: Stand 
05_2015) 

Einstimmig  angenommen Unter Vorbehalt der Änderung 
von IX. Finanzen §28(1) siehe 
oben.  

Damit tritt diese Fassung der GO am 21.05.2015 in Kraft.   
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〉 Berichte der Fachschaften 
 

Geschichte – nicht so viel Neues; Verhandeln in den Gremien die Modulbeschreibung zu 
entschlacken, da es  viel Probleme  mit den Durchfallen gab; Arbeiten mit Studis in Ausschüssen 

Zahnmedis:  Briefe an die Vorklinik, das sie wegen der praktische Kurse  Kritik ausüben wollten; Es 
gab eine  Kostenexpansion von 250€ Mehrausgaben  für 2. Semester; gute  Professorin hat einen Ruf 
an eine andere Uni bekommen  - Haben ihr  einen Brief geschrieben, dass sie sie behalten wollen; Die 
ungewöhnliche Anzahl von 4  Abteilungen in Gießen soll zu dreien zusammengelegt werden- dies ist 
schlecht; Neue Motoren bei Behandlungseinheiten (30.000€), wird jetzt über QsL versucht zu 
bezahlen; Planung von Workshops: Nähen an Schweineohren, alternative Behandlungen wie 
Hypnose, Grillen 

Vetis: Viele Neue und diese werden eingeführt  – harte Arbeit;  In München gibt es Mindestlohn für 
„Farmulanten“  und dies wird jetzt auch in Gießen diskutiert. Organisation vom Bergfest (iwann im 
Juni) und Campusfest (16.07).  

Humanis: Veränderung der Prüfungsversuche in der Vorklinik von 6 auf 4 – wollen dies Ändern z.B. 
mit Jokerregelung . Es gab eine Vortrag von Ärzte ohne Grenzen. Sommerfest (1.7). Teddyklinik 
(17.06)  

Geo: Raumrenovierung vollzogen; Mit jedem Professor des  Instituts eine Spendenaktion durch 
Vorträge für Nepalgemacht; Vorbereitungen für BuFaTa in Münster.  

Angewandte Theaterwiss.: Ein Dozent in Vaterschaft, Institutsleiter 2018 in Rente  Suche neuer 
Regelung für die Stellenproblematik - schwierige Situation. Praxiskurse finden erfreulicher Weise ab 
jetzt auf Englisch statt.  

05- Germanistik: Infoabend war gestern, aber leider keiner da. Suche nach neuen Mitgliedern. 
Vernetzung mit anderen Arbeitsgruppen vor allem wegen der Finanzen. 

05- Anglistik: Viele Leute und Handlungsfähig. Institutsfest (24.06). Neuer Ruf einer Professur – 
hoffentlich kommt die gewünschte Person nach Gießen. A-Movies sollen anlaufen (dies sind Filme 
auf Englisch)  

EW : Überarbeitung der GO der FS, Sommerfest am 9.7, Hauptsächlich Stuntenhilfe  

05-Romanistik: Filmearbeit in Planung, FS Raum neu gestaltet. Schlecht aufgestellt was Personen 
angeht. Master geht unter.  

Psychologie: Schleppend angelaufenes Semester. Psychogrillen (1.7.). Aufgabenverteilung unter den 
FSR. Prüfungsordnung soll überarbeitet werden – Kloordnung (alter Fall). Eintragung der Noten im 
Master schneller, damit Bewerbung einfacher ist. Probleme mit Flexnow, da Doppeleintragung bei 
der Losung Kapazitäten ungerecht verteilt. 

AG 03 Kunstpädagogik – Renovierung FS Raum, Filmabend mit viel positiven Feedback (immer erster 
Mittwoch im Monat 19:00 raum 8a Haus H Phil 2)  
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Altertumswiss: 2 Dozentengespräche geführt: 1) die Informationen über Moduländerungen in Latein 
und 2) ein allgemeines Austauschgespräch. Mottoparty – Helden der Kindheit- am 3.06. um 20:00 in 
der Bib. der klassischen Theologie.  

Sport: Treffen so 2-3-mal die Woche für Bufataplanung in Gießen im nächsten Jahr und Besuch der 
nächsten Bufata. Einarbeitung der Neulinge. Heute  Beach Turnier. Filmabend  in Planung zusammen 
mit RedBull Ende Juni mit Filmen von RedBull.  

Jura: kein neues Internes;  Nur 5 Leute; Einbruch in den Semesterferien – nun neue Tür; im FBR dran 
Veränderungen von AGs im Strafrecht.  

Lehramt: - Viele Einzelfall-Hilfen über Email, Einbindung in die Evaluation des Praxissemesters  der 
L5er, Neue Version der Sitzung am Abend, Gremienarbeit – wie ZfL Direktorium, Arbeit an Kleidung 
für alle Lehramtsstudierenden. Planung von neuen Forum Schulpraxis Veranstaltungen und Grill-
Veranstaltungen.  

- Diskussion zu diesem Beitrag: Es gibt den Wunsch nach Sprach- bzw. Aussprachekursen und 
Medienkursen wie einem Smartboardkurs   FS Lehramt nimmt diese Wünsche mit 
umsetzungsdrang entgegen.  
 

〉 Berichte FSK Referat 
Werbung:  

- Werbung Beach Turnier FS Sport heute Abend.  
- Nachfrage Altertumswiss. Mottoparty 
- Postfächer im AStA von den einzelnen Fachschaften bitte  nutzen.  
- DGB nächaste woche Dienstag bis Donnerstag – Vorträge zu Arbeitsrecht als Student.  

Veränderungen, Nachfragen und Ankündigungen : 

- Bitte leert eure Postfächer im Asta regelmäßig –siehe auch oben unter Werbung 
- Werbung könnt ihr auch über die neu belebte Stud.ip Gruppe machen! 
- Stud.ip -> neu belebt und bitte Nutzen  hier werden auch alle Dinge hochgeladen.  
- Fachschaftsmail zentral vom HRZ? Hierbei geht es um die Problematik, dass die Uni 

rechtsbindend nur noch über eine offizielle Uni-Mail kommunizieren möchte.  Nun stellt sich 
den Fachschaften die Fragen, ob die FSK-Referenten eine solche „offizielle“ in der 
Namensgebung standardisierte  Mail für alle FSen „besorgen“ soll. Genaue Ausgestaltung 
noch unklar. Meinungsbild zur Verfolgung der Idee einer „zentralen Mailadresse“  Die FSK-
Vorsitzenden sollen diese Thematik weiter verfolgen.  

- Software Lizenzen wie Office, Windows, Adobe Es soll eine klare  Zentrale Regelung geben.  
Momentan ist die Handhabung so: Die FS beantragen Software, falls sie welche benötigen 
und der Kauf läuft über das Finanzreferat. Ein Lösung in der  Zukunft soll aussehen wie folgt: 
Alle FSen haben eine Pentagon Account mit aller Software oder es wird eine  Massenlizenz 
vom Asta für die FSen erworben.  

- Es soll eine Eingrenzung  des Begriffe „Ergänzung der Lehre“ für die Finanzanträge geben. 
Möglicherweise schafft der Antrag aus der letzten Stupa Sitzung von den Angewandten 
Theaterwissenschaften einen Präzedenzfall.  
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- Die FSen mit einem FSR bitte ihre Anträge in der FSK- Sitzung und der Asta Sitzung (Freitags 
um 12:00 Uhr) genehmigen lassen. Dann normaler Ablauf mit dem Umgang der 
Finanzanträge.   

〉 Fragen an FSK Referat 
Keine Fragen 

〉 Anträge  
Keinen Bezug auf Haushalt nehmen, weil das keine Begründung ist. Legitimiert die Ausgabe nicht. Wir 
wissen, wer was hat und das reicht 

Fachschaft  Betreff  Betrag in € Notizen  
Humanmedizin Ausstattung Fachschaft neuer 

Beamer  
500€ ok 

Zahnheilkunde Kostenübernahme für die 
Anschaffung Küchenutensilien  

160€ ok 

Zahnheilkunde Kostenübernahme für die 
Anschaffung von unpersonalisierten 
Fachschaftsshirts  

110€ ok 

Vetis Erstattung der Kosten für 
verschiedene Neuanschaffungen  

1400€ Nachfrage:  
- Sind Shirts 

unpersonalisiert ? Ja  
 Dann Antrag ok  

- 35€ für Geldkasette 
schon abgezogen.  
Weil FS keine 
Handkasse haben 
darf. Bei 
Veranstaltungen 
kann man sich eine 
Kasse bei den 
Fianzern im Asta 
leihen.  

Fachschaft 05 
Romanistik 

Lesung von Beatriz Bracher und 
Michael Kegler  

125€ Nachfrage:  
Mit Institut?  Antrag 
zurückgezogen! 

Erziehungswiss
enschaft 

KostenübernahmeWerbung  840€ Nachfrage:  
Was soll auf Visitenkarten? 
 aber ohne Namens der 
Amtsträger 

Erziehungswiss
enschaft 

Kostenübernahme Büromaterial  270€ Änderungsantrag: 
Büromaterial ist nicht aus 
dem FS-Budget abzuziehen 
Somit eigentlich 288€, aber 
Mouspad und Druckerkabel 
ist Bürobedarf.    

MaWi BuFaTa MatWerk  200€ Änderungsantrag:  
Erhöhung von 50€ auf 200€ 

Theaterwissens
chaft 

Fahrtkosten für Transeuropa Festival  540€ Änderungsantrag: 
Änderung, weil keine 
Fahrtkosten angeben waren. 
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〉 Unterschrift von zwei  Fachschaftsräten, welche am 21.05.2015 anwesend 
waren, zur Bestätigung der Rechtsmäßigkeit:  

 

〉 Nächster Sitzungstermin: 

Mittwoch der 17.06.2015 um 18:30 bei der AG Anglistik.  
 

Nun Summe wie links 
aufgeführt.  

Sport Outdoorspiele Kubb und Mölkyy  173,95€ Bemerkung: 
Falsche Gesamtsumme auf 
dem Antrag ausgerechnet. 
Links ist die korrekte Summe 
aufgeführt.  

Sport Siegerpokale  45€ ok 
Sport Handwagen  95€ ok 
Lehramt BuFaTa 2015  190€ ok  
Initiative 
Anträge:  

  GO Antrag zur Dringlichkeit:  
Einstimmig angenommen 

Humanmedizin Teddyklinik  365€  ok 
FB09 Finanzmittel für Fachschafts T-Shirts  300€ ok 
 

Abstimmungsthema  Ergebnis  Notiz  
Anträge vom 21.05.2015 wie 
oben in der Tabelle  

Einstimmig  angenommen Siehe auch Notizspalte  

 

〉 Verschiedenes  
Keine Punkte aus dem Plenum  
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